



Leitbild der kommunalen Kindertageseinrichtungen der Stadt Lollar



Unsere Kindertagesstätten befinden sich in der Kernstadt Lollar und in den Stadtteilen Ruttershausen und Odenhausen. Für die Stadt Lollar stehen die frühe Bildung und die Förderung von Kindern im Mittelpunkt. Jede Kita hat ihr eigenes Konzept, denn wir kennen die Besonderheiten in den Ortsteilen und berücksichtigen die Bedürfnisse der Familien im jeweiligen Wohnumfeld. Unsere Kinder, Jugendlichen und Familien profitieren von einem sehr starken Netzwerk, das eine gute Zusammenarbeit von Familienzentren, Schulen, Integrationsbüro, Musikschule, Sportvereine, u.v.m. in Lollar ermöglicht.

Dieses Leitbild dient als erster Einblick in die Arbeit unserer Kindertagesstätten und setzt somit einen gemeinsamen Standard fest. Unsere pädagogischen Mitarbeiter/innen bringen dabei täglich ihr Fachwissen ein, welches sie kontinuierlich durch Fortbildungen erweitern. Die Grundlage unserer täglichen Arbeit bildet der Hessische Bildungs- und Erziehungsplan (BEP). Hierbei steht die Stärkung der kindlichen Entwicklung im Vordergrund.

Die Schwerpunkte hierbei sind:

- starke Kinder,
- kommunikationsfreudige und medienkompetente Kinder,
- kreative, fantasievolle und künstlerische Kinder,
- lernende, forschende und entdeckungsfreudige Kinder,
- verantwortungsvoll und werteorientiert handelnde Kinder.



Auf der Grundlage des Hessischen Bildungs- und Erziehungsplanes werden in unseren Einrichtungen alle Bereiche der kindlichen Entwicklung aufgegriffen.

Das Leitbild stellt Schwerpunkte dar und soll für uns die Basis sein, die Betreuungsangebote für Kinder immer wieder zu überdenken und anzupassen. Einen detaillierten Einblick in die Kitas erhalten Sie in den jeweiligen Konzeptionen.

Dieses Trägerleitbild wurde gemeinsam durch den Fachdienst 1.2 - Kindertagesstätten und Soziales in Zusammenarbeit mit den Leitungen sowie stellv. Leitungen der Kitas der Stadt Lollar entwickelt.

Die städtischen Kindertagesstätten stehen für alle in Lollar wohnhaften Kinder offen. Es ist uns sehr wichtig, dass Ihr Kind sich bei uns wohlfühlt, Kind sein darf und in einer sicheren Umgebung aufwächst. Wir möchten insbesondere erreichen, dass alle Kinder gefördert und in ihren Kompetenzen gestärkt werden.

Beobachtungen, Dokumentationen sowie regelmäßig stattfindende Elterngespräche sind Grundlagen unserer pädagogischen Arbeit.

Was sind unsere Ziele bei der Arbeit mit den Kindern und deren Familien?

- Die altersangemessene Beteiligung der Kinder,
- eine mit den Eltern entwickelte Bildungspartnerschaft,
- kollegiale Teamarbeit, die Verzahnung und Kooperation aller Bildungsorte,
- die Einbeziehung aller an der Bildung Beteiligten,
- die interkulturelle Offenheit,
- die chancengerechten Bildungszugänge.

Ein überschaubarer Tagesablauf bietet den Kindern Struktur und Orientierung, aber auch Zeit und Raum für genügend freie Spielphasen. Räume, Material und Kita-Alltag werden so gestaltet, dass die Kinder mit allen Sinnen selbständig Erfahrungen sammeln können.





Die Meinungen der Kinder sind bei uns gefragt und werden berücksichtigt. Sie finden sich bei der Gestaltung des Tagesablaufes und in den Angeboten in jeder unserer Kitas wieder. Jedes Kind wird von uns als einzigartige Persönlichkeit gesehen, die unterschiedliche Bedürfnisse mitbringt. An diese Aspekte, aber auch an die Vorerfahrungen, knüpfen wir an. Wir wissen sehr gut, dass jedes Kind ein großes Entwicklungspotenzial und sein eigenes Entwicklungstempo hat.

Kinder sind unsere Zukunft. Ihnen einen guten Start ins Leben zu geben, sehen wir als gesellschaftliche Aufgabe und unser grundlegendes Ziel. Die Kindergartenzeit ist dabei eine prägende Lebensphase. Die Kita stellt eine wichtige Ergänzung zur familiären Erziehung dar.

Im Vordergrund steht das Wohl der Kinder.

Ihr

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Jan-Erik Dort'.

Jan-Erik Dort
Bürgermeister